



29 MARS 2025

INTERVENTION DE MGR LUC CREPY
EVEQUE DE VERSAILLES

Chers Amis,

C'est une grande joie pour moi d'être parmi vous aujourd'hui pour la réouverture de l'église Saint-Germain-de-Paris - Saint-Clair, de Médan. Cette maison de Dieu, restée silencieuse pendant plusieurs années, peut désormais à nouveau accueillir la prière des fidèles, les sacrements de l'Église et la louange du peuple chrétien. Elle est aussi un lieu ouvert à tous, un lieu de silence, de recueillement, de retour à soi... Dans les Yvelines, nos églises, pour une grande part ouvertes à tous, offrent la beauté de leur architecture et le rayonnement des pierres, ainsi que le témoignage de la foi des bâtisseurs, foi qui traverse les siècles et est célébrée aujourd'hui en cette église.

Prendre soin du patrimoine religieux de notre département, et en particulier des églises de nos communes - 287 églises, dont 247 sont des églises communales-, est une responsabilité que partagent les maires et les curés. A l'écoute des uns et des autres, comme évêque, je constate la bonne entente et le souci commun qu'ils portent ensemble aux églises locales, qui, disons-le, sont souvent, le monument le plus ancien de la commune, monument auquel sont très attachés les habitants, quelles que soient leurs convictions religieuses. Le culturel et le cultuel font bon ménage en Yvelines, et je m'en réjouis. La restauration de l'église de Médan en est une belle illustration, suscitant beaucoup d'intérêt chez les habitants et, plus largement, chez les paroissiens du groupement paroissial, ce que j'ai pu constater en votre présence, Madame le Maire, dans une visite du chantier, lors de ma visite pastorale en janvier 2024.

Je tiens donc à remercier tout particulièrement la municipalité de Médan, qui a porté avec constance et engagement ce projet de restauration, ainsi que la région Île-de-France, le département des Yvelines, et l'ensemble des financeurs et mécènes qui ont rendu cette réouverture possible. Je salue également le travail de l'architecte,

monsieur TOUCHARD, dont l'attention, respectueuse de l'histoire du lieu, a permis de redonner vie à cet édifice tout en en préservant l'âme.

Je remercie aussi les paroissiens, pour leur patience et leur fidélité. Ils vont pouvoir retrouver leur église, qui sera également un lieu d'accueil pour tous ceux qui, au détour d'une promenade en bord de Seine, ressentiront le besoin de faire une pause, de pousser la porte, de s'arrêter un instant dans le silence, la paix ou la prière.

À vous maintenant, chers paroissiens, de réfléchir à la manière dont nous allons faire vivre cette église : comment y accueillir les couples qui demandent le baptême pour leur enfant, ceux qui souhaitent s'y marier, ceux qui viennent y confier leurs défunts. Comment faire de ce lieu un espace de vie, de foi et de rencontre.

En conclusion, je souhaite évoquer les deux saints qui donnent leur nom à cette église. Saint Germain de Paris, évêque du VI^e siècle, fut un homme de paix et de charité, attentif aux pauvres et artisan de réconciliation. Saint Clair, moine venu d'Angleterre pour évangéliser nos terres, est resté dans la mémoire chrétienne comme un témoin de lumière et de foi simple.

Que cette église, sous leur double patronage, soit un lieu de foi éclairée, de consolation fraternelle et de rayonnement spirituel.

Que Dieu bénisse cette église et tous ceux et celles qui y entreront.

+ Luc Crepy, évêque de Versailles